トピックス 護学生座談会

出席者 大塚瞳さん 奥野理恵さん 竹内千都世さん 西山知佳さん 松田亜希子さん 大町弥生看護学科教授



高齢化の進展や疾病構造の変化によって、近年日 本でも看護職の活躍する分野が広がり、さまざまな 知識や技術を身につけていることが求められるよう になってきた。そんな中で4年制看護大学を卒業し た看護スタッフが、これからどんな活躍をしていく のか、期待と関心が高まっていると言える。

卒業を間近にひかえた滋賀医科大学看護学科のみ なさんに集っていただき、看護婦をめざすことにな ったきっかけや、学生生活で印象に残ったこと、将

中学生くらいからなりたいと思

来の抱負などについてお話を聞かせていただいた。

西山 を卒業した た (笑)。 と思います。 り甲斐のある、一生続けられる仕事だ 在ケアマネージャーをしています。や のは高校の進路決定の時です。母は現 看護婦という仕事をはっきりと選んだ 私は、京都府立医大の医療技術短大

の時の実習 した。短大 編入学しま から本学に 後、3回生



竹内

大 塚

小さい頃から「看護婦になって

いたので、迷わずこの職業を選びまし 科の先生のそばにいつも看護婦さんが 幼稚園の頃、

を選びました。

そこでじっくり考えた末、看護婦の道 いましたが、高校は普通科に進学して た。 中学生の頃からなりたいと思って 大好きだった小児

れる職業を選びたいと思っていまし する仕事をしたい、そして一生続けら 竹内 デスクワークではなく、人と接 しました。

と痛切に感じて4年制への編入を決意 で、もっと基礎を勉強する必要がある



松田

母が看護婦で、小さい時から母

という期待がありました。

と接することで、自分も成長できれば ざまな人生を歩んでこられた患者さん うことに魅力を感じますし、特にさま て、深く関わっていく仕事であるとい っていました。たくさんの方と出会っ

ました。とはいえ、自分の進路として の姿を見て自分もなりたいと憧れてい 「護の厳しさ、素晴らしさを実感

看護婦になりたいと思われたきっ

かけは?

はじめて患者さんと接する実習で



ごころつい 母から言わ れて、もの

テレビなど た時から、

時に、はっきりと看護婦になろうと決 た (笑)。 高校で理系文系と分かれる で看護婦さんを見ると意識していまし

ほしい」と

意しました。

奥野



現在はそれ じました。 が辛いので

で自分が伸びていけるかという期待が り、どこま はというよ

あります。

時にはとても大切な経験ができたとい の方と教官に支えられて無事終了した らの実習はたいへんでしたが、指導者 ています。はじめての現場で緊張しま 竹内 私も実習がいちばん印象に残っ う気持ちになりました。 したし、たくさんの課題をこなしなが

編入生の中には、一度看護婦として働 がとても充実したものになりました。 出会えたこと、友人が増えて学生生活 いた経験のある人もいて、参考になる 編入学をして、いろいろな方と ことはどんなことですか。 4年間の学生生活で印象に残った

になったりしました。 卒業後やっていけるのかちょっと不安 です。現場は予想以上に忙しそうで、 習と3回生の秋から1年間の臨床実習 と接することになった2回生の基礎実 それから、決められた時間働くだけ 実際に入院されている患者さん 松田

は大学で終わるものではないというこ らも学ぶことがたくさんあって、勉強 ではだめだということ、社会に出てか とを強く感 できたと思います。

学生の大会があって、他大学との交流 なども活発に行ってきました。 取り組んだことです。3年前から看護 奥野 テニスサークルの活動に熱心に

すが、もっとも興味を持って勉強され 学」を卒論のテーマに選ばれたわけで たのはどんな科目ですか。 みなさんは大町先生の「老人看護

西山 にお年寄りがいて、看護や介護につい て普段から考える環境があったからで す。老人看護学を選んだのは、まわり やはり卒論の「老人看護学」で



成するプロ

卒論を作

学びたかっ

さに自分が セスは、ま

SHIGA IDAI NEWS Vol.5

話を聞かせてもらいました。 い学生生活を送ることができたと思い たり、積極的に活動することで実り多 にホームステイして現地の病院を訪ね 生のための海外留学でオーストラリア 合唱団に入って活動したり、看護学

こるのか、

の現象が起 す。なぜこ たことで

なにかを一 その根拠は

な余裕もあったので他の分野の人と友 験しながら、自分の感性を磨くことが だちになったり、いろいろなことを体 まざまな教養科目を学んだり、時間的 大学では専門科目だけでなくさ

かと思います。

えてケアできるナースになるために、

ぶことのおもしろさを感じました。考 つひとつ明らかにしていきながら、学

この卒論のプロセスがあるのではない

竹内 方から多くのことを学びました。 くさんの時間をかけて取り組んでみま した。ここでデイケアに通う高齢者の 私も卒論にもっとも熱心に、た

まざまな患者さんと接していくために も興味を引かれました。 たくさんのさ 無理だということを学びました。 は、一つのコミュニケーション法では て、新たな自分の発見があって、とて 実際に自分で心理テストを行ったりし ション論や人間関係論です。授業では 楽しかった講義はコミュニケー

果がよく見えるからかもしれません。 習が印象に残っていますが、その時は 松田 今になってみればやはり臨床実 実していたように感じられるのは、結 た。実習の中でも、外科がもっとも充 レポートなどの課題をこなすのがたい へんという思いしかありませんでし

れませんし、出会いの楽しさというか 一度出会った患者さんは今も忘れら



の活躍をめざしておられますか。

ったりできたと思います。 なると卒論のゼミなどで先生と接する つめ直したり、ゆっくり考える力を身 していただけたし、自分の考え方を見 機会が多くなって、きめ細かな指導を につけたり、根拠づけて考える力を養

り組みました。4年制の看護大学にし 奥野 やはり卒論にもっとも熱心に取 看護の仕事の素晴らしさを実感しまし

てよかったと思うのは、3、4回生に

ないようにしながらがんばりたいです 科大学附属病院で働くことが決まって います。いつまでも学ぶ気持ちを忘れ 私も同じく、この春から滋賀医

学看護学科の歴史は浅く、まだ実績は

平成14年3月に5期生が卒業する本

れることを楽しみにしています。 が先輩たちとともに大いに活躍してく 見えにくいかもしれませんが、皆さん も育てるようにしてほしいと思いま 継続して行ってほしいし、臨床現場で づけ、根拠について考えることに時間 のプロセスの中でも、行う看護の意味 力が身に付いていると思います。卒論 まにせずに、考え学んで行くことの能 できる力と、わからないことをそのま

を使いましたね。 卒業後もその姿勢を

って終わりたいと思います。 た。

などにも取り組んでみたいと思いま 野に入れています。いずれは在宅医療 を積んでから、大学院に進むことも視

受信でき、ケアしていく能力が必要で 仕事をするのが看護職であるといえま 表現し、患者さんに説明できることも す。さらに考えたことを自分の言葉で す。それは観察する目と判断する力で インや表情などから、身体的な状況を て患者さんや家族からの言葉以外のサ 手のいうことを理解できること、そし す。そのためには日常生活の中でも相 もっとも患者さんに近い位置で

> うになるといいですね。 を果たすことができる個性をもてるよ のをもつこと、患者さんと家族を含ん だチームの中で、看護職としての責任 だけど、これは任せて!」といえるも に完璧でなくていいから「これは苦手 今後も自分自身をよく知り、すべて

自分で考え、学び解決していく姿勢を持ち続けること

いただけますか。また、どんな分野で これからの進路について聞かせて

たくさんのことを学びいろいろな経験 っています。外科を志望していますが、 大塚 東京の大学病院への就職が決ま

後は、病院以外の例えば地域医療の分 現場で働いて基礎を身につけた

野などで活躍できればと考えていま

西山 大学院に進学して、老人看護学 の講座でもっと勉強したいと考えてい

- マにした研究ができないかと思って た、予防的な領域への看護の介入をテ われていない健康な高齢者を対象とし り下げていくか、あるいは今までは行 大学院ではこのテーマをもっと深く掘 行動の背景をテーマにしていますが、 に、食事療法や継続受診といった保健 卒論では高齢の糖尿病患者を対象

> が決まっています。患者さんの気持ち までも忘れずに持ち続けたいと思いま したいという、この今の気持ちをいつ になって考えられるようないい看護が 滋賀医科大学附属病院への就職

最後に大町先生のご感想をうかが みなさんありがとうございまし

必要です。

域看護学を統合して学んでいることに 場で、看護学の基礎的知識・技術と地 現場では、これまで以上に一人で判断 ます。看護学科4年間の授業や実習の し、実践することが求められてきてい 例えば介護保険導入後の訪問看護の



大町 弥生 教授 (看護学科)

より、今、この方に何が必要かが判断